

## Miércoles 23 de enero de 2019

**El Financiero** Desabasto de combustible se extiende y llega a Monterrey

**REDACCIÓN** Ayer, al menos 25 por ciento de las gasolineras en Monterrey, Nuevo León, tuvieron problemas de escasez de combustibles, informó Carlos Guerra, presidente de la Organización de Expendedores de Petróleo (Onexpo) en la entidad. De acuerdo con el empresario, el problema se habría generado debido a que Pemex cerró el ducto que transporta gasolina Magna de la refinería de Cadereyta a la Terminal de Almacenamiento y Reparto (TAR) de Santa Catarina. "El día de hoy (martes) Pemex debe de estar reactivando el ducto en el turno dos, el cual comprende de las 15:00 horas a las 23:00 horas; los tanques toman aproximadamente dos horas en llenarse en su totalidad para que posteriormente se empiecen a abastecer las pipas y con esto se reestablezca el suministro a las estaciones de servicio", se lee en un documento enviado por Onexpo a sus agremiados. La falta de combustible no está generalizada, pero sí afecta de manera importante a por lo menos cuatro de los siete municipios de la zona conurbada de Monterrey. P.C.

**entidades federativas, gasolina, desabasto** Ven origen del 'huachicol' en la falta de fondos e ignorancia

**DANIELA LOREDO** La falta de presupuesto y el desconocimiento en materia del robo de combustible fueron determinantes para el origen del 'huachicol', afirmó Jesús Reyes Heróles, quien dirigió a Pemex de 2006 a 2009, durante el gobierno de Felipe Calderón. Afirmó que durante su gestión al frente de la empresa este delito apenas comenzaba a incrementarse y se identificaban por año sólo unas 400 tomas clandestinas. "Cuando empezamos a ver este fenómeno lo primero que abordamos fue la organización institucional, es decir, cómo organizarnos para poder combatir el robo de combustibles (...) lo más importante era eliminar el obstáculo de la ignorancia que teníamos sobre el fenómeno", declaró en el marco de la presentación del 'Foro Energy México Oil Gas Power 2019'. Reconoció que en la administración del expresidente Felipe Calderón, el monto asignado para combatir el fenómeno era bajo, "pedíamos presupuesto para eso y nos daban ahí unas gotitas", sostuvo. Subrayó que, aunque ya hay tecnologías para detectar el robo de combustible, tales como GPS en las pipas de Pemex, o vigilancia con drones, lo importante es actuar con oportunidad. P.C.

**Pemex, sector energético, gasolina, huachicol, robo de combustible** Empleo en jóvenes ayudaría al PIB: FMI Leticia Hernández En los países emergentes como México y otras naciones de América Latina, en promedio el 20 por ciento de los jóvenes entre 15 y 24 años no trabajan ni estudian, el doble de lo que ocurre en economías avanzadas, donde son el 10 por ciento, sin embargo, con aplicar políticas para cerrar dicha brecha, el PIB crecería cinco por ciento, señala un nuevo estudio del Fondo Monetario Internacional (FMI). "Los países emergentes y economías en desarrollo tienen el doble del volumen de jóvenes que no estudian ni trabajan que las economías avanzadas. Los costos sociales y económicos de esta diferencia son significantes. La confianza en la sociedad tiende a ser menor en países con altos niveles de inactividad en la juventud, aumentando sus oportunidades de conflictos sociales", señaló Christine Lagarde en un artículo publicado en el blog del organismo. Explicó que los jóvenes constituyen aproximadamente un tercio de la población en edad de trabajar en las economías de desarrollo. "Más y mejor educación es parte de la solución, pero sola no es suficiente. Muchos jóvenes muy bien educados batallan para encontrar buenos empleos en esas economías", advirtió Lagarde en el documento. En México el 25 por ciento de los jóvenes nacidos entre 1980 y 2003 no estudian ni trabajan, un porcentaje superior al promedio de la región en donde es del 21 por ciento, según datos del Banco Interamericano de Desarrollo (BID). P.C.

**FMI, jóvenes, crecimiento económico, ninis** 'Austeridad' impactó al desempleo en el primer mes de gobierno

**HÉCTOR USLA** La población desocupada en el país repuntó a 3.6 por ciento de la Población Económicamente Activa (PEA) en diciembre de 2018, con base en cifras ajustadas por estacionalidad, lo que representó su nivel más alto en los últimos dos años, informó el INEGI. Especialistas del Grupo Financiero Banorte, explicaron que el incremento en el desempleo en el primer mes de la administración de Andrés Manuel López Obrador se debió a las medidas de austeridad implementadas por la nueva administración, que de acuerdo con diversos reportes han resultado en despidos en gran parte de las dependencias federales y algunos organismos autónomos. Asimismo, en diciembre se reportó el menor ritmo de creación de empleos formales de los últimos meses, con una tasa anual de 3.4 por ciento, el menor avance desde mayo de 2014, expuso Juan Carlos Alderete, economista senior del grupo. El especialista de Banorte agregó que la desaceleración de la actividad económica, de acuerdo con indicadores adelantados como la confianza empresarial y los pedidos manufactureros que publica el Instituto Mexicano de Ejecutivos de Finanzas (IMEF), no han sido favorables en el inicio del sexenio. P.C.

**AMLO, desempleo** Reforma Eliminarán requisitos para recibir pensión  
**REFORMA / Redacción** Cd. de México (23 enero 2019).- El Gobierno federal eliminará los principales requisitos para acceder a la pensión de adultos mayores de 65 años, que pasó de mil 160 a 2 mil 500 pesos bimestrales. La Secretaría de Bienestar modificará las reglas de operación del programa Pensión para Adultos Mayores, de las que serán suprimidas varios candados, el más importante, el que prohibía pagar el apoyo a personas que ya reciben más de mil 92 pesos mensuales por cualquier otra pensión o jubilación. Eso quiere decir que miles de pensionados bajo regímenes del IMSS e ISSSTE, e incluso de otros más generosos, como los de las empresas paraestatales, también podrán recibir ese dinero, pues además se eliminará el Padrón de Confronta de Pensionados. P.C.

**pensiones, seguridad social, gobierno federal** Arranca Davos con pesimismo económico

**Notimex** Davos, Suiza (23 enero 2019).- La 49 edición del Foro Económico Mundial (WEF, por sus siglas en inglés), la mayor cumbre empresarial del año a nivel mundial, inició con datos y comentarios pesimistas sobre el crecimiento económico global para este año, aunque descartando una recesión, por el momento. El primero en sembrar de pesimismo la reunión fue el Fondo Monetario Internacional (FMI), el cual en su reporte que cada año da a conocer en estos trabajos, anunció la revisión a la baja del crecimiento económico mundial que adelantó rondará el 3.5 por ciento este año. Al pesimismo se agregó la ausencia de los grandes líderes políticos internacionales, lo que ubicó los reflectores en el Presidente brasileño Jair Bolsonaro, apenas en su primer mes de gestión. P.C.

**FMI, WEF, crecimiento económico, economía mundial** Recuperan precios del crudo casi un 1%  
**Reuters** Londres, Inglaterra (23 enero 2019).- Los precios del crudo repuntaban este miércoles, con alzas de casi un 1

por ciento, por expectativas de que tanto Japón como China tomarán medidas de estímulo para contener una desaceleración que ha presionado a los mercados financieros. El Brent subía 60 centavos, o un 0.98 por ciento, a 62.10 dólares, mientras que el West Texas Intermediate (WTI) ganaba 47 centavos, o un 0.89 por ciento, a 53.48 dólares por barril. P.C. sector energético, crudo Brent, precios Pierden 600 mdp por bloqueo a tren

Alfredo González Monterrey, México (23 enero 2019).- La paralización de 500 carros de ferrocarril por bloqueos de maestros a las vías férreas que conectan al Puerto de Lázaro Cárdenas, Michoacán, arroja pérdidas económicas cercanas a los 600 millones de pesos en la industria metalmeccánica. "Nada más en el caso del sector siderúrgico hay cerca de 80 mil toneladas de mineral de hierro detenidas en las vías férreas que confluyen al puerto de Lázaro Cárdenas, otras 20 mil toneladas de chatarra y 16 mil toneladas de producto terminado", detalló una fuente del sector que pidió el anonimato. P.C. Michoacán, vías férreas, bloqueo, pérdidas, industria metalmeccánica Cae 17% producción de cuero para calzado

Frida Andrade En enero-noviembre del año pasado, la producción de cuero para calzado (de bovino) cayó 17 por ciento respecto al mismo periodo de 2010, según datos del Inegi. En tanto, las importaciones de pieles y cueros de bovino crecieron 34 por ciento en este mismo periodo, de acuerdo con el Servicio de Información Arancelaria Vía Internet (SIAVI). "México no es autosuficiente en cuero en sangre (fresco) y muy difícilmente competirá ante las condiciones naturales y de competitividad de países como Estados Unidos, Brasil y Argentina", señala un estudio elaborado por la Cámara de la Industria del Calzado del Estado de Guanajuato (CICEG). P.C. INEGI, industria del calzado, cuero, producción Impide ley dar internet gratuito

Alejandro González Cd. de México (23 enero 2019).- El próximo desarrollador de la Red Troncal no podrá ofrecer servicio de Internet gratuito en lugares públicos como escuelas, carreteras, hospitales, advirtieron especialistas. El impedimento es porque legalmente se trata de una red mayorista que no puede dar servicios al usuario final. El Presidente Andrés Manuel López Obrador afirmó que una de las contraprestaciones al ganador será la de ofrecer Internet gratuito, aunque no dio mayores detalles de cómo lo hará. De acuerdo con el Artículo 140 de la Ley Federal de Telecomunicaciones y Radiodifusión (LFTyR), cuando el Instituto Federal de Telecomunicaciones (IFT) otorgue concesiones de uso comercial a entes públicos, aun y cuando se encuentren bajo un esquema de asociación público-privada, éstas tendrán carácter de red compartida mayorista. P.C. telecomunicaciones, internet El Economista Despega proyecto del nuevo aeropuerto en Santa Lucía Alejandro De La Rosa La construcción del nuevo aeropuerto en Santa Lucía va. La Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) ya tiene el registro formal del proyecto y solicitó 885 millones 571,400 pesos para iniciar, a la brevedad, las licitaciones para asignar la gerencia del proyecto y la elaboración de 14 estudios de preinversión, incluido el de su interconexión con el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM). Para dicha tarea, la dependencia cuenta con un presupuesto de 15,000 millones de pesos que se le asignaron este año como "provisiones para la modernización y rehabilitación de la infraestructura aeroportuaria y de conectividad". P.C. SHCP, Sedena, aeropuerto, Santa Lucía, inversión, licitaciones Turismo global crecerá más que la economía en la próxima década: WTTC Octavio Amador Madrid, Esp. El sector global de viajes y turismo global mantendrá vigor y resiliencia durante la próxima década y crecerá en promedio 4% cada año hacia el 2028, un ritmo superior al que tendrá la economía en su conjunto, previó el Consejo Mundial del Viaje y el Turismo (WTTC, por su sigla en inglés). La contribución del sector al PIB global pasará de 10.4% actual a 11.7%, lo que le permitirá ser el generador de uno de cada nueve empleos en el mundo, a diferencia de la razón de uno de cada 10 que tiene actualmente. Entre el 2017 y el 2028, se prevé también que se duplique el volumen de viajeros aéreos, al pasar de 4,000 a 8,200 millones (de acuerdo con la IATA), mientras que el número de viajeros cruzando fronteras pasará de 1,300 a 1,800 millones. P.C. WTTC, turismo OIT: con una visión centrada en la persona se podrá hacer frente al futuro del trabajo María Del Pilar Martínez La Comisión Mundial de la OIT sobre el Futuro del Trabajo insta a los gobiernos a comprometerse a adoptar una serie de medidas, a fin de hacer frente a los desafíos generados por los profundos cambios sin precedentes que tienen lugar en el mundo del trabajo. P.C. OIT, empleo, tecnología, mercado laboral México ratificará el T-MEC con Estados Unidos y Canadá este año: Gobierno AFP La subsecretaria de Comercio Exterior de México, Luz María de la Mora, aseguró este martes en Davos que México prevé ratificar el tratado comercial con Estados Unidos y Canadá, conocido como T-MEC, "durante el transcurso del año", a la espera de que lo hagan sus otros dos socios. "Los congresistas [mexicanos] en su conjunto tienen claro que esta vinculación que tenemos con Estados Unidos es una vinculación muy sustantiva para la economía mexicana. Nosotros prevemos una discusión importante pero sí prevemos que va a haber una aprobación durante el transcurso del año, no sabemos exactamente cuándo", dijo a la AFP en el Foro Económico que se celebra cada año en la estación de esquí suiza. P.C. T-MEC, acuerdo comercial Reservas internacionales sumaron 175,029 millones de dólares Notimex El saldo de las reservas internacionales del país fue de 175,029 millones de dólares al 18 de enero de este año, lo que significó un descenso semanal de 62 millones de dólares tras cuatro semanas al alza. El Banco de México (Banxico) informó que la reducción de las reservas internacionales del 14 al 18 de enero fue resultado principalmente del cambio en la valuación de los activos internacionales del propio instituto central. P.C. Banco de México, reservas internacionales Positiva, colaboración antilavado entre el SAT y la UIF: expertos Belén Saldívar El trabajo conjunto del Servicio de Administración Tributaria (SAT) y la Unidad de Inteligencia Financiera (UIF) es un buen paso para combatir el lavado de dinero, aunque aún queda un gran camino por recorrer. Iván Aleksei Alemán, socio de Alemán, Santiago y Asociados, refirió que toda prevención y combate al lavado de dinero se debe aplaudir, por lo que las acciones anunciadas por estas dos autoridades en días pasados para combatir el robo de gasolina son positivas para la lucha que quiere realizar contra la corrupción el gobierno de Andrés Manuel López Obrador. P.C. SAT, UIF, lavado de dinero Presentan iniciativa para ampliar el régimen de inversión de las afores Elizabeth Albarrán La Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar) presentó una iniciativa en la que se busca modificar diversos artículos de la Ley del Sistema de Ahorro para el Retiro (SAR) para que las afores puedan ampliar las opciones de inversiones que realizan y con ello incrementar

los rendimientos que ofrecen a los trabajadores. &ldquo;Para lograr una mejor composición de los portafolios de inversión de las afores en términos de cobertura por instrumentos, sectores y mercados y con ello lograr mejores rendimientos, es necesario que el régimen de inversión pueda ser modificado&rdquo;; expone en la Gaceta Parlamentaria. P.C. Afores, reforma, pensiones, seguridad social Precio de la gasolina baja en la frontera norte tras inicio de zona libre Gabriela Martínez Tijuana, BC. El precio de la gasolina en la frontera norte bajó más de 7 pesos en algunas de las estaciones que operan en la región, tras la publicación de las reglas de operación de la zona libre. De acuerdo con información de la Comisión Reguladora de Energía, las cotizaciones en regular, Premium y diesel descendieron, entre diciembre del 2018 y el 22 de enero de este año, en los municipios que ostentan incentivos fiscales. P.C. entidades federativas, gasolina, precios La Jornada OIT: sacuden las nuevas tecnologías al mercado laboral la Redacción Nuevas fuerzas están transformando el mundo laboral, advirtió ayer la Organización Internacional del Trabajo (OIT) al señalar que los avances tecnológicos crearán puestos, pero con riesgo para los menos preparados. &ldquo;Los avances tecnológicos &ndash;inteligencia artificial, automatización y robótica&ndash; crearán puestos de trabajo, pero quienes van a perder sus empleos en esa transición serán los menos preparados para aprovechar las nuevas oportunidades&rdquo;; señala el informe Trabajar para un futuro más prometedor, elaborado por especialistas que integran la Comisión Mundial sobre el Futuro del Trabajo, de la OIT, el cual fue presentado en Ginebra el mismo día en que el organismo multilateral, dependiente de la Organización de las Naciones Unidas, cumplió 100 años. P.C. OIT, empleo, tecnología, mercado laboral Francia, líder en gasto social; México, el último: OCDE Afp París. Francia destinó el año pasado 31.2 por ciento de su PIB al gasto público para financiar jubilaciones, salud, empleo y familias, convirtiéndose de lejos en el país rico más generoso en la materia, mientras Chile y México están en la retaguardia, según un estudio publicado este miércoles por la OCDE. P.C. OCDE, gasto social, gasto público, política social Cayó actividad de constructoras en noviembre: Inegi Dora Villanueva Ciudad de México. Durante noviembre, previo al cambio de administración federal, la actividad de las constructoras cayó y registró su segundo peor nivel en seis años, sólo detrás del registro de septiembre de 2017; a la par de un descenso en todos sus componentes, reportó el Instituto Nacional de Geografía y Estadística (Inegi). Durante noviembre, las empresas constructoras registraron una producción por valor de 34 millones 482 mil 708 pesos, sólo por arriba de septiembre de 2017 que descendió hasta 34 millones 287 mil 386 pesos, exponen las cifras del organismo. P.C. INEGI, industria de la construcción Peso se aprecia tras cuatro sesiones a la baja Reuters Ciudad de México. El peso mexicano interrumpía este miércoles una racha de cuatro sesiones a la baja mientras el dólar mostraba un comportamiento errático, ante pocas señales de que termine el cierre parcial del gobierno estadounidense y a la espera de noticias sobre las negociaciones comerciales entre China y Estados Unidos. La moneda local cotizaba a 19.1398 por dólar, con un avance de 0.15 por ciento frente a las 19.1682 unidades del precio de referencia de Reuters del martes. P.C. tipo de cambio Caficultores temen que Nestlé se quede con subsidios Susana González G. Para el cultivo de plantas de café robusta que la empresa Nestlé requiere para la fábrica que instalará en Veracruz se corre el riesgo de que se utilicen los subsidios que el gobierno federal aplicará al programa Sembrando Vida, con el cual se pretende reforestar un millón de hectáreas en el país con la siembra de árboles maderables y frutales, y cuya primera etapa comenzará este año con 550 mil hectáreas y 220 mil campesinos de comunidades de ese estado, Chiapas, Tabasco y Campeche. La advertencia fue hecha por dirigentes de organizaciones cafetaleras, quienes explicaron que las plantas de café robusta &ndash;de menor calidad y más barato que la variedad arábica, que ha dado prestigio mundial a México como país cafetalero&ndash; alcanzan cuando mucho 2.5 metros de altura, pero las autoridades veracruzanas han llegado a mencionar que miden hasta 10 metros y servirán para la reforestación. P.C. cafeticultores, café, subsidios, Nestlé EU rechazó oferta china durante negociaciones: &lsquo;Financial Times&rsquo; Reuters Washington. El gobierno de Estados Unidos rechazó una oferta de China para llevar adelante negociaciones comerciales preparatorias antes del encuentro de alto nivel de la próxima semana, reportó este martes el Financial Times. El viaje del viceministro chino de Comercio, Wang Shouwen; y el viceministro de Finanzas, Liao Min, fue ofrecido para allanar el camino antes de las conversaciones entre el viceprimer ministro chino, Liu He, y los principales funcionarios de Estados Unidos el 30 y 31 de enero. P.C. China, Estados Unidos, economía mundial Maquiladoras en frontera norte ofrecen 5 mil plazas a migrantes Cristina Gómez Lima, corresponsal Hermosillo, Son. Un sueldo de hasta nueve mil pesos más prestaciones de Ley, ofrecen maquiladoras de la frontera del país a cinco mil migrantes del sur de México y a centroamericanos que salieron en caravana, con el propósito de viajar a Estados Unidos y solicitar asilo. El sector manufacturero de electrónica y autopartes en los estados de Sonora, Baja California, Chihuahua y Tamaulipas ofrece cinco mil plazas en dichas empresas industriales con el único requisito de contar con la aprobación de una visa de trabajo y el asilo en México, los cuales se facilitan en cinco días. P.C. migración, empleo, sector manufacturero Prosperan lujosas &ldquo;villas de jubilados&rdquo; en China Afp Pekín. A las afueras de Pekín, la alta sociedad china pasa los últimos años de su vida en una selecta residencia de ancianos, una solución costosa para afrontar la soledad en una sociedad cada vez más envejecida. Ex militares, profesores de universidad o cineastas comparten allí lecciones de danza, sesiones de halterofilia o gastronomía. En un salón colectivo preside un piano de cola, entre cuadros de vivos colores del artista israelí David Gerstein. P.C. China, adultos mayores, jubilación